

V o r b e r i c h t.

Gegenwärtige Abhandlung war nicht bestimmt, durch den Druck bekannt gemacht zu werden; allein es ging hier, wie es oft zu gehen pflegt — es ereignen sich oft Umstände, die das sogleich möglich machen, woran man noch vor Kurzem nicht dachte, Umstände, die sogar vom Zufall geleitet, uns zu Unternehmungen bestimmen, auf welche wir uns sonst nie eingelassen hätten. Ich bin im Schriftstellerfache nicht bewandert, hoffe mich aber doch so deutlich erklärt zu haben, daß man mich begreifen kann.

Sollte ich hie und da, aus Mangel gehöriger Sprachkenntniße, gefehlt haben, so bitte ich um Nachsicht. Die Sache selbst unterwerfe ich gerne dem Urtheil praktischer Bienenkenner. Sie beruht, wie man bald sehen wird, und wie ich schon in der Anzeige dieser Schrift bemerkt habe, auf eigener Theorie. Kenner mögen nun urtheilen, ob sie Befolgung verdiene und ob ich den Zweck, meinen Mitbürgern dadurch nützlich zu werden, erreicht habe.

Mülheim am Rheine,
den 1ten August 1805.

Der Verfasser.

